

## El Gobierno no subirá los impuestos en 1998 y aumentará los gastos sociales

El ahorro de intereses de la deuda se utilizará en sanidad, educación y en crear empleo

ANTONIO PRADA • MADRID

Los impuestos no subirán el próximo año y el Gobierno aumentará el gasto público destinado a las partidas de sanidad, educación, inversión pública, creación de empleo, sueldo de los funcionarios y ayudas a la minería

del carbón. Estas partidas serán las que tendrán prioridad en los Presupuestos Generales del Estado de 1998, según declaró al término del Consejo de Ministros el secretario de Estado de Comunicación, Miguel Ángel Rodríguez. El Gobierno prevé que el

déficit se sitúe en 1998 en el 2% del PIB y el del conjunto de las administraciones públicas en el 2,4%. Esto supone una ligera rebaja de la estimación inicial del Ejecutivo, que situaba el déficit público para el próximo ejercicio en el 2,1%.

El Consejo de Ministros dedicó buena parte de su reunión, que esta semana se trasladó al jueves por ser el día siguiente festivo, a debatir los Presupuestos Generales del Estado de 1998. Según explicó Rodríguez «el Gobierno hará un esfuerzo por las partidas presupuestarias de bienestar social; no se subirán los impuestos el próximo año y aumentarán diversos gastos de carácter social».

Este aumento será posible gracias a que el Estado se ahorrará 300.000 millones de pesetas en intereses de la deuda pública, debido a que la bajada de los tipos de interés ha permitido rebajar el coste de la deuda, de tal forma que este dinero se podrá destinar a las partidas antes citadas de carácter social.

Los presupuestos del próximo año serán «austeros y rigurosos», explicó Rodríguez, que anunció que el déficit público del Estado en 1998 se situará en el 2% del Producto Interior Bruto y el del conjunto de las Administraciones en el 2,4%, frente al 2,5% y 3%, respectivamente, con que finalizará este año.

Esta reducción del déficit para el próximo año se sitúa una décima por debajo que la previsión inicial contemplada en el Plan de Convergencia, que estimaba un déficit público para 1998 del 2,1% para el Estado y del 2,5% para el conjunto de las Administraciones, donde se incluyen también las Comunidades Autónomas y las Corporaciones Locales. «La política de austeridad presupuestaria está dando sus frutos», remarcó Rodríguez.

Tras el próximo Consejo de Ministros, a celebrar el viernes uno de agosto, el vicepresidente segundo del Gobierno, Rodrigo Rato, explicará en rueda de prensa las grandes líneas de los Presupuestos Generales del Estado para el próximo año, que el Gobierno presentará en el Congreso el 30 de septiembre para su posterior debate parlamentario,



Los ministros de Industria, Piqué (izqda.) y Trabajo, Arenas, en la rueda de prensa tras el Consejo. / EFE

### Privatización del 35% de Endesa

El ministro de Industria y Energía, Josep Piqué, anunció ayer que el Gobierno ha autorizado a la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI) a llevar a cabo la privatización de hasta un 35% del capital social de la Empresa Nacional de Electricidad, SA (Endesa), a través de una Oferta Pública de Venta (OPV), como estaba previsto. Piqué señaló, tras el Consejo de Ministros, que esta operación supone poner a la venta un máximo de 360 millones de acciones, después del *split* (operación consistente en la división del nominal de los títulos por cuatro), llevado a cabo en la jornada de ayer. Añadió el ministro que el 60% de la oferta irá dirigida a un tramo minorista, en el que dedicará una parte a los empleados de la empresa, con un 4% de descuento. El resto se dirigirá a inversores institucionales, que en un 10% será para el tramo nacional y el 30% de la oferta al tramo internacional.

que se extenderá hasta finales de año.

Según las estimaciones del Gobierno, la economía crecerá un 3,2% el próximo año, en tanto que los precios lo harán a un ritmo menor del 2,1%. Esto supone que por segundo año consecutivo los precios crecerán menos que la eco-

nomía, por lo cual habrá un crecimiento real positivo, ya que la inflación no se comerá los incrementos del Producto Interior Bruto.

Este crecimiento económico con menores precios permitirá a su vez el mantenimiento de unos tipos de interés reducidos y el aumento de los ingresos tributarios por el

aumento de la actividad. Según los porcentajes barajados hasta ahora por el Ejecutivo, los ingresos tributarios podrían crecer en términos reales (es decir, una vez descontada la inflación) a tasas similares al PIB, lo que supone un aumento en torno al 3,2%, en tanto que los gastos crecerían a un ritmo menor del 2%.

Respecto a la Seguridad Social, el dinero destinado a este organismo crecerá en 1998 en torno al 3% en términos reales. El secretario de Estado de este departamento explicó en días anteriores que el incremento de las cuentas de la Seguridad Social en 1998 será similar al registrado este año. En 1997, el Presupuesto de este organismo creció un 3,2%, en términos reales, en tasa interanual, con un incremento de 373.014 millones, elevándose el Presupuesto global de la Seguridad Social a 12,13 billones de pesetas.

### Desplome de casi 17 puntos en la Bolsa de Madrid, la mayor bajada en 16 meses

EP • MADRID

La Bolsa de Madrid finalizó una nueva jornada con recortes y registró otra espectacular caída al desplomarse casi 17 puntos, la mayor bajada desde la sesión del 4 de marzo de 1996, cuando el parque retrocedió un 4,87%.

En esta ocasión, la tónica fue descendente a lo largo de toda la jornada, al tiempo que la volatilidad, aunque menor, no se despejó. La variación del índice fue de hasta 16 puntos y la actividad alcanzó unos niveles bajos, tras acostumbrarse a volúmenes cercanos a los 100.000 millones de pesetas.

La apertura descendente de Wall Street se trasladó a los principales mercados europeos, que contabilizaron pérdidas importantes, en línea con las de Madrid. En concreto, el índice general retrocedió al cierre 16,50 puntos, el 2,69%, para abandonar el nivel histórico del 600 y colocarse en el 596,26. El Ibx 35, que agrupa a los valores más líquidos del mercado, sufrió mayores recortes, al perder 202,76 puntos, el 2,91%.

### El BBV aumentó sus beneficios un 25,9% en el primer semestre

EFE • MADRID

El BBV logró en el primer semestre del año un resultado atribuido al grupo de 58.113 millones de pesetas, con un aumento del 25,9% respecto al mismo periodo del año anterior y que según su presidente, Emilio Ybarra, «Exhibe la capacidad de generar beneficios» de la entidad.

Ybarra destacó en rueda de prensa que el beneficio neto, incluidos los resultados aportados por los socios minoritarios en empresas participadas, ascendió a 83.046 millones, con un crecimiento del 44,3%.

## EL MEJOR DIA DE PLAYA

# Aquopolis

EL AQUAPARK DE TORREVIEJA

Este verano, la diversión se llama AQUOPOLIS. Te ofrecemos agua, sol, y las más espectaculares atracciones para vivir el verano más divertido. Disfrutarás de una excelente oferta gastronómica (SELF-SERVICE-CAFETERIA, HAMBURGUESERIA, PIZZERIA-PIC-NIC) INFORMACION Y RESERVAS: Tels.: 571.58.90 / 371.56.11

ABIERTO TODOS LOS DIAS DE 11 A 19 H.

DESCUENTO DE ENTRADA 200 PTAS.

DESCUENTO DE ENTRADA 200 PTAS.

Sobre precio en taquilla, un cupón por persona. VALIDO PARA ENTRAR AL RECINTO ANTES DE LAS 15.30 H.

TEMPORADA 1997. Oferta no acumulable con otras promociones.